

II. 8507 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen
des Nationalrates XVIII. Gesetzgebungsperiode

Nr. 4191/8

1993 -01- 26

ANFRAGE

des Abgeordneten Renoldner, Freunde und Freundinnen

an den Bundesminister für Wissenschaft und Forschung

betreffend Umbau der geburtshilflichen Abteilung am neu errichteten Allgemeinen Krankenhaus der Stadt Wien

In der letzten Sitzung der ARGE AKH Mitte Dezember 1992 wurde (endgültig?) beschlossen, die geburtshilfliche Abteilung des neu errichteten Allgemeinen Krankenhauses umzubauen. Dabei sollen Umbaukosten in Höhe von ÖS 340 Mio zu erwarten sein. Unseren Informationen zufolge beinhaltet dieser Betrag

36 Mio für den Umbau des Ambulanzbereiches
 17 Mio als sogenannten "verlorenen Zuschuß"
 etwa 95 Mio für den Einbau einer ursprünglich nicht geplanten neonatologischen Intensivabteilung
 und etwa 200 Mio für den Umbau der völlig neu errichteten geburtshilflichen Abteilung.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgende

ANFRAGE

- 1) Wer war in den letzten 20 Jahren zu welchem Zeitpunkt für die Planung bzw. Errichtung der geburtshilflichen Abteilung fachlich verantwortlich?
- 2) Seit wann war in Ihrem Ressort bekannt, daß es dabei zu Fehlplanungen gekommen ist?
- 3) Warum wurde ursprünglich keine neonatologische Intensivabteilung im Anschluß an die geburtshilfliche Abteilung im neuen AKH vorgesehen?
- 4) Warum werden im Ambulanzbereich Umbaukosten von etwa 36 Mio ÖS anfallen?
- 5) Was bedeutet der Begriff "verlorener Zuschuß"?
- 6) Wieviele postpartale Betten (ohne Funktionsbetten) sind auf der geburtshilflichen Abteilung vorgesehen?

- 7) Werden auch für die präpartalen Betten Umbaukosten anfallen?
Wenn ja, in welcher Höhe und mit welcher Begründung?
- 8) Wie hoch sind Ihren Informationen nach die reinen Umbaukosten (bitte getrennt nach Ambulanzbereich, geburtshilflichen Bereich und Neonatologie-Intensivbereich) und wie setzen sich diese zusammen?
- 9) Wie hoch sind die Umbaukosten (ohne Kosten des Ambulanzumbaus und ohne Kosten der Neonatologie-Intensivabteilung) pro postpartalem Bett?
- 10) Wie hoch sind die Neuerrichtungskosten einer geburtshilflichen Abteilung pro postpartalem Bett (ohne Ambulanzbereich und ohne Neonatologie-Intensivabteilung) im Donauspital gewesen?
- 11) Welche anderen Lösungsmöglichkeiten hätte es - außer einem Umbau der neu errichteten Abteilung - für die "Sanierung" der Fehlplanung noch gegeben?
- 12) Was hätte ein Umbau der alten Frauenkliniken und ein Verbleiben der Kliniken in diesem Bereich gekostet?
- 13) Warum wurde diese Lösungsmöglichkeit nicht ins Auge gefaßt oder abgelehnt?
- 14) Wieviele Neonatologie-Intensivbetten wird Wien inklusive der neu errichteten Neonatologie-Intensivbetten am neuen Allgemeinen Krankenhaus haben?
- 15) Wieviele solcher Betten wird Wien Ihrer Meinung nach noch brauchen?
- 16) Was wird mit der jetzigen neonatologischen Intensivabteilung an der Kinderklinik des Allgemeinen Krankenhauses geschehen?